

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilaksanakan, maka penulis menarik kesimpulan bahwa *youtube* dijadikan sebagai alternatif *se*rtapendamping kedua setelah orang tua untuk anak dengan tujuan agar dapat menemani, menghibur dan tidak mengganggu *ibu* ketika sedang bekerja..

Keberagaman video-video yang terdapat di dalam platform *youtube* membuat anak merasa terhibur dengan hadirnya *youtube* dan semakin menarik perhatian anak untuk terus mengonsumsi *youtube* dalam kehidupannya sehari-hari terutama pada saat *ibu* fokus dengan pekerjaannya.

Penggunaan *youtube* oleh anak dari kelima informan adalah dengan durasi lebih dari 1 jam dan berlangsung lebih dari 1x per hari. Sehingga menimbulkan berbagai dampak positif dan juga dampak negatif terhadap perkembangan sosio-

emosional balita. Dampak tersebut tergantung dari seberapa lama durasi penggunaan *youtube* serta bagaimana kualitas tontonan yang dinikmati oleh anak. Jika durasi penggunaan *youtube* dapat dibatasi oleh orang tua maka tidak akan menyebabkan kecanduan pada anak yang memberikan pengaruh negatif terhadap perkembangan sosio-

emosional anak balita. Dan jika video yang ditonton oleh anak merupakan video yang berkualitas, sesuai dengan usia anak, dan

mengandung pelajaran-pelajaran yang positif maka anak akan memperoleh pelajaran beserta pengaruh yang baik untuk dirinya.

Apabila orang tua tidak bisa mengatasi anak yang mengalami kecanduan *youtube* maka di khawatirkan dapat berpengaruh lebih lanjut kepada perilaku dan akhlak anak di perkembangan usia selanjutnya. Maka dari itu pengawasan, pendampingan, serta pengarahan oleh orang tua sangat diperlukan serta tidak membiarkan anak memlihsendiri video yang ingin ia tonton karena pada usia balita anak belum bisa membedakan hal yang baik dan yang tidak baik untuk dirinya.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah diperoleh, terdapat beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi ibu-ibu yang bekerja diharapkan dapat membuat peraturan atau kesepakatan dengan anak terutama pada saat mengakses *youtube*, memberikan pengarahan kepada anak mengenai dampak menonton *youtube* yang dilakukan secara berlebihan, dapat mengawasi anak ketika sedang menonton *youtube*, serta dapat meluangkan waktu untuk bermain dan belajar bersama anak.
2. Bagi mahasiswa Fakultas Dakwah dan Komunikasi ter khusus mahasiswa jurusan Bimbingan Penyuluhan Islam

diharapkan penelitian ini dapat memberikan informasi maupun pengetahuan sehingga penelitian ini dapat berguna bagi para mahasiswa.

